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本报讯（首席记者 林长凯）

前不久闭幕的市十六届人大一

次会议把《关于推进城市有机更

新、打造至美瑞安的议案》列为

一号议案，如何加快落实一号议

案？2 月 26 日上午，市委副书

记、市长麻胜聪率市发改局、交

通运输局、住建局、工务局等单

位相关负责人赴安阳、玉海、东

山等地调研城市有机更新工作。

据悉，《关于推进城市有机更

新、打造至美瑞安的议案》建议把

对西涂、阳光小区等团块的改造

作为今后 5 年城市有机更新的重

点工作。市政府高度重视一号议

案的落实情况，在议案文本正式

出台之前，积极主动对接，及时组

织有关部门开展调研研究。

当日，麻胜聪一行先后实地

走访周湖、城乡公交总站团块，

公园路、邮电北路团块，巾子山

团块，十八家团块等地，详细了

解 团 块 现 状 和 下 一 步 改 造 计

划。周湖、城乡公交总站团块位

于瑞安老城的东入城口，是老城

与安阳新区的交接之地，又是万

松路、瑞祥大道两条城市主干道

的交叉口。麻胜聪指出，做好该

团块的更新改造，对树立东入城

口形象，整理周边的交通组织意

义重大，各相关部门要强化责

任，落实任务，尽快制定改造方

案，全力推进项目建设，切实提

升城市功能。

在随后举行的座谈会上，麻

胜聪强调，城市有机更新工作事

关城市转型，势在必行、迫在眉

睫，各相关部门、街道要深入贯

彻市党代会、“两会”精神和市委

市政府的决策部署，进一步统一

思想认识，相关部门和属地街道

要把这项工程作为工作的重中

之重，重点抓好落实，属地街道

要切实做好改造的政策处理工

作，相关部门要推进工作进度，

争取工程早日启动，做到建一批

成一批；进一步突出拆改重点，

结合市政府工作报告提出的十

大亮点区块建设，重点抓好人大

一号议案提出的团块改造，列出

时间计划表，明确项目责任人，

全力推进城市有机更新；进一步

强化督查考核，严明工作纪律，

实行定期通报、过程考核，为工

作开展奠定坚实基础，大力提升

瑞安城市景观和城市形象，为加

快融合发展、打造至美瑞安勇立

新功。

市领导曾瑞华、陈世尧、吴

功宜陪同调研。

麻胜聪在调研我市城市有机更新工作时要求

积极落实人大一号议案 大力提升城市形象气质

本报讯（记者 李群）昨日，

温州市第十二次党代会开幕，聆

听周江勇同志所作的党代会报

告，细心的瑞安代表发现，这份

关乎温州市未来五年发展的报

告中，多处提到与瑞安发展有关

的内容。大家纷纷表示，这些

“瑞安元素”令人倍感振奋，倍添

信心。

“要完善规划、政策和跨行

政区域重大项目协调机制，统筹

推进温瑞平原、瓯江两岸、飞云

江两岸、鳌江两岸一体化发展，

形成更加紧密协调的都市区发

展格局。”报告中提出推进温瑞

平原一体化发展、飞云江两岸一

体化发展，使得温瑞发展路径更

加明了。不少代表在审议中提

出，温州构建“一主两副三极多

点”空间格局，其中“一主”指以

温瑞平原一体化为主中心，首次

把瑞安纳入市域主中心，这说明

瑞安区域定位更高了，对瑞安来

说是难得的历史机遇，必须加快

融合发展，走在城市转型发展前

列。

“要着眼生产力布局优化调

整，依托沿海交通大动脉，加快

实施瓯飞、瓯江口等海涂围垦工

程，全面推进海洋经济、湾区经

济、空港经济发展⋯⋯”“加快建

设瓯江口产业集聚区和浙南产

业集聚区，推进开发区创新发

展、省级产业集聚园区整合提

升、特色小镇错位发展⋯⋯”这

是温州党代会报告对大力发展

平台经济的两段表述，其中瓯飞

海涂围垦、浙南产业集聚区建设

均与瑞安相关。不少代表在审

议中表示，目前瑞安大平台建设

比较薄弱，但是平台建设的空间

和潜力都很大，像瓯飞、浙南产

业集聚区塘下和阁巷分区、东新

产城融合示范带等都是瑞安要

着力打造、提升的平台，必须要

抓住时机，大力度推进。

许多与瑞安相关的重大交

通设施都被写进了报告，如报告

中提出建成市域铁路 S2 线、甬

台温高速复线、绕城西南线、龙

丽温高速温州段等交通设施，让

瑞安代表喜在心头。不少代表

在审议中表示，这些交通设施的

建成，将让瑞安交通四通八达，

城市框架会进一步拉开，内部联

接也更加顺畅。像甬台温高速

复线，双向六车道，通达能力更

强，将对围垦区、飞云江以南发

展起到巨大的带动作用。

推进飞云江综合治理、积极

探索“三位一体”合作模式创新

⋯⋯这些与瑞安发展和改革有

关的内容也都写进了温州市党

代会报告。“报告描绘了温州未

来 5 年发展的美好蓝图，也为我

们瑞安发展谋划了新思路，为我

们‘加快融合发展、打造至美瑞

安’增强了的信心和力量。”这是

瑞安代表在审议时道出的共同

心声。

温州市党代会报告多处提及“瑞安元素”
代表们表示倍感振奋倍添信心

本报讯（记者 李群/文 庄颖

昶/图）2月28日下午，出席温州市

第十二次党代会的瑞安代表团的

代表和列席人员，一起审议周江勇

同志代表十一届温州市委所作的

报告。代表们认为，报告主题鲜

明、目标明确、重点突出，是个求真

务实、催人奋进的好报告。主要表

现在成绩“含金量”高、定位“精准

度”高、举措“可行性”高，尤其“铁

三角”提法体现了担当、提振士气、

令人鼓舞。瑞安要当好温州转型

发展的“排头兵”，瞄准标杆、奋勇

争先，加快融合发展、打造至美瑞

安，为巩固提升温州在全省的“铁

三角”地位作出更大贡献。

与会人员普遍认为，要深刻领

会浙江新方位的内涵实质，清醒认

识温州在全省“铁三角”中的地位、

作用和差距，强化危机意识，奋起

直追。围绕城市转型、经济转型、

党的建设、文化建设等方面，与会

人员联系实际，畅所欲言。

列席人员包哲东分析了温州

与杭州、宁波之间的差距，认为要

重点补好几方面短板：一是毫不

动摇地推进大拆大整；二是大力

发扬敢为人先的精神；三是举全

市之力做好人才招引工作；四是

加快融入全省“一小时交通圈”；

五是全面强化从严治党。

陈浩代表希望瑞安当好“排头

兵、顶梁柱”，要在加快动能转换中

争当转型升级标杆，具体在产业平

台、创新主体等培育上下功夫；在

加快融合发展中走在城市建设前

列，瞄准温瑞平原一体化，做好规

划融合、交通融合文章；要在破难

前行中勇立改革发展潮头，以改革

激活力、以开放促发展。

黄寿龙代表从温州、瑞安两

个层面客观分析短板，建议重视

农村综合改革，注重城市内涵挖

掘，注重民生事业发展，注重改革

开放实效性。

陈胜峰代表说，报告提出“奋

力谱写浙江新方位下温州发展的

辉煌篇章”的战略目标，明确了综

合经济实力更强、改革创新成效

更大、城市品质能级更高、自然生

态环境更美、人民生活品质更好

的“五个更”目标，顺应大势、深得

民心，是浙江新方位下温州发展

的旗帜。贯彻落实温州党代会精

神，结合瑞安实际，重点抓好三方

面工作，要把发展思路谋得更深，

继续对标省市委决策部署，进一

步谋深谋细瑞安的发展思路，奋

力谱写温州新方位下瑞安发展的

新篇章；把工作举措抓得更实，抓

好产城联动发展、环境综合整治

和平安民生保障；把干部队伍建

得更铁，做到以上率下作表率，能

上能下正导向，严治作风提士气。

陈朴顺代表认为“奋起直追”

要重点做好四项工作，即“一张蓝

图干到底”，重用敢于担当、干净干

事的狮子型干部，重视村级组织建

设，坚持“从严治党永远在路上”。

（下转第2版）

瑞安代表团审议温州市党代会报告

加快融合发展 打造至美瑞安
为巩固提升温州在全省的“铁三角”地位作出更大贡献


